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全国人大代表、铜陵市委书记宋国权：

争取创造出更多“改革”经验

作为中国治理变革
的基层试验场，铜陵模
式一直备受关注。全国
人大代表、铜陵市委书
记宋国权在接受市场星
报记者采访时说，将争
取创造出更多“改革”经
验，而今年的重点工作
则是城市转型。

全国人大代表、省高级人民法院院长张

坚在接受市场星报记者采访时称，受长期以

来形成的人治观念的影响，公民的法治意识

与建设社会主义国家的目标和要求尚有不小

的差距，普法和法治宣传教育还存在一些薄

弱环节。

“普法工作开展得很多，但普法的效果缺

乏科学的、具有操作性的考评体系，普法工作

也缺乏系统和长远的规划。”张坚举例，应该

在全社会大力弘扬法治精神，加快社会主义

法治国家建设进程。

张坚建议，要把领导干部、公职人员和

广大青少年作为普法的重中之重，坚持普

法从娃娃抓起，把法制教育纳入国民教育

序列，列入各级学校的教学大纲，保证青年

一代能得到基本的法律知识教育，“这样就

能从小养成遵纪守法的意识，从源头上扫

除法盲。”

全国人大代表、省高级人民法院院长张坚：

把法治纳入国民教育序列

“中小学生吃着薯条，喝着可乐，

在不知不觉中受到美国大片、日本动

漫、日韩游戏的侵蚀，网络文化特别是

网络游戏、网恋对学生的负面影响正日

趋明显。”全国人大代表赵皖平很痛心，

中国最优秀、最值得学习的传统文化渐

渐丧失阵地。

赵皖平建议，加强中华优秀传统

文化教育，贯彻落实并体现在中小学的

教材里、课堂上和考试中，比如把中小

学开设以中华传统文化为主题的校本

课程纳入教育事业发展规划和考核目

标，提供学科教育教学经费保障，并安

排相关课时，形成保障素质教育教学的

长效机制。

“建立统一标准化的优秀传统文

化课程体系。”赵皖平觉得，课程内容可

包括传统国学启蒙、儒家经典和诗经楚

辞唐诗宋词等古文古诗，并在每学科中

加入民俗文化与传统艺术教学模块。

全国人大代表、民建安徽省委副主委赵皖平：

传统文化教育应走进考试

获评全国文明城市，很不容易

2月28日，我省3个城市当选第四

届全国文明城市，赢回了最具含金量

的国家级“城市名片”，铜陵就是其中

一个。

“铜陵是在先生产后生活、边生产

边生活的历史条件下建立起来的城市，

环境治理和生态保护的任务很重。”宋

国权坦言，作为资源型城市的铜陵，经

过十多年努力，能获得第四届全国文明

城市是一件“很不容易的事”。

据介绍，在创建全国文明城市的过

程中，铜陵突出文明创建专项整治行动，

开展以市容环境、基础设施、市场环境、

交通秩序、餐饮行业、沿街围墙、粉尘污

染七项整治为重点的夏季创建攻坚百日

集中行动，以及“三线三边三小”环境整

治活动。

“抓好社会主义核心价值观的教育

和宣传，通过好人评选树立典型。”宋国

权说，铜陵每百万人口中“中国好人”比

例居全国前列。

摘得全国文明城市的金字招牌，宋

国权觉得，意义是多方面的，坚定了广大

干部群众抓精神文明建设的信心，推动

了整个城市市民素质的提高，还将作为

强大的精神动力，推动经济社会的发展。

今年再拿1亿改造老旧小区

在铜陵创建全国文明城市的过程

中，城市的绿色越来越多，环境条件也

大为改善，让群众拍手叫好。

“以一切为了群众，一切方便群众

为出发点，群众是否满意和拥护是我们

创建的最基本前提。”宋国权说，此次创

建全国文明城市，抓的是群众最需要和

关注的问题，或者是解决群众最不满意

的问题。

宋国权以老旧小区的改造举例，将

小区下水、电、网等都进行综合性整治，

垃圾的收集转运体系也建立起来，让老

旧小区的环境大为改善，群众生活变得

方便。

他透露，今年将继续巩固文明创建

的成果，拿出1亿整治老旧小区。

争取创造出更多“改革”经验

铜陵，屡次因为“改革”而备受瞩

目，均衡教育得到国家领导的肯定，社

区综合管理体制改革在全国率先尝试

撤销街道办，史上最彻底的户籍改革也

让“铜陵模式”为全国关注。

“铜陵在城市社区改革、户籍制度

改革、公车改革等方面，都做了一些尝

试，有一些做法还得到了国家的肯定和

推广。”宋国权表示，改革是一面旗帜，

在全面深化改革的过程中，要争取把各

项改革任务落实好，把有特色的措施不

断完善，“争取创造出更多的经验。”

据悉，铜陵今年工作是围绕城市转

型，今年在城市转型、产业转型和企业转型

上将有一系列的部署和要求，“有很多国家

级的平台，是推动转型发展的有力抓手。”

我国正实施计划生育政策，独生子女家

庭的唯一子女不幸死亡，从而变成失独家庭，

在全国人大代表、华威美林控股集团有限公

司董事长汪宏坤看来，失独家庭为社会发展

所付出的牺牲应由国家制定法规合理补偿，

“建议建立全国人大立法构筑失独家庭保障

安全网。”

汪宏坤认为，特别是在社会保障还没有

完善的时候，失去唯一的子女就意味着老了

没有了依靠，赔偿是必要的，政府应承担起

来，“这既体现人文关怀，也有利于计生政策

的实施。”

“社会抚养费的征收必须公开、透明，取

之于民就必须用之于民。”汪宏坤说，失独家

庭承受着难以想象的苦难，理应得到补偿，

“这也是社会抚养费名正言顺的归处。”

全国人大代表、华威美林控股集团有限公司董事长汪宏坤：

应立法构筑失独家庭保障网

市场星报、安徽财经网特派记者 俞宝强 沈娟娟 祝亮

宋国权


